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Stadt Schweich 
Herrn Stadtbürgermeister Lars Rieger 
Brückenstraße 46 

54338 Schweich 
 
 

 
Schweich, 15. August 2024 

 

Antrag der CDU-Fraktion: Mehr Grünflächen in unserer Stadt 
 

 
Sehr geehrter Herr Stadtbürgermeister, lieber Lars, 
 

die CDU-Fraktion beantragt, die Tagesordnung der kommenden Stadtratssitzung um den o.g. 
Punkt zu ergänzen. 
 
Qualitativ hochwertige Grünflächen inmitten von Städten und Gemeinden sind unzweifelhaft 

nicht nur wichtig für das Ortsbild, sondern vor allem auch für die Steigerung der Aufenthaltsquali-
tät, den Schutz der Artenvielfalt und die Entsiegelung von Flächen unabdingbar. Die Notwendig-
keit, entsprechendes Grün im Stadtraum zu erhalten und zusätzliches zu schaffen, dürfte niemand 

im Stadtrat in Frage stellen. 
 
Die Stadt Schweich ist bekanntlich jetzt schon Vorreiter bei der Umsetzung von Maßnahmen des 

Umwelt-, Natur- und Klimaschutzes – so auch, was das Vorhandensein von wertvollen Grünflächen 
angeht. Beispielhaft sei hier das zahlreiche Straßenbegleitgrün, wie etwa in der Bernhard-Becker-
Straße, der Langfuhr, der Obersitftstraße, der Stefan-Andres-Straße oder im Ermesgraben vorhan-
den, genannt. Auch verfügt Schweich über etliche kleine, grüne Oasen, so zum Beispiel das 

Wallseeeck, der kleine Damm, der kleine Park hinter der Synagoge, der Bereich um den Fährturm 
und viele weitere dezentrale Punkte. Bereits im Mai hatte der Stadtrat zudem den Bau des neuen 
Kreisverkehrsplatzes vor der Verbandsgemeindeverwaltung beschlossen. Durch diese Maßnahme 

werden etliche Quadratmeter Asphalt aufgebrochen und wieder als Grünfläche angelegt werden 
können. 
 

Als Stadtrat sollten wir diesen Weg konsequent weiterverfolgen und stetig hinterfragen, wo wei-
tere Grünflächen sinnvoll geschaffen werden können. Beispielweise käme hier der stark versie-
gelte Parkplatz am Schwimmbad in Betracht. Auch die innerstädtischen Plätze vor der Kirche oder 
der Synagoge sollten genauer hinsichtlich ihrer Potenziale betrachtet werden. 

 
Wie allgemein beim Umwelt-, Natur- und Klimaschutz bedarf es aus unserer Sicht auch hier keiner 
hochtrabender und bürokratischer Konzepte, sondern vielmehr pragmatischer Vorschläge und zü-

giger Umsetzung. Die CDU-Fraktion schlägt deshalb vor, den Haupt- und Finanzausschuss – dem 



 

 

die Bearbeitung der Themenfelder Umweltschutz und Klimafolgenanpassung obliegen – mit der 
Erarbeitung von gezielten Vorschlägen zur Schaffung weiterer oder Verbesserung vorhandener 

Grünflächen zu beauftragen. Hierzu soll dieser ein oder mehrere Ortsbegehungen durchführen. 
 
 
Die CDU-Fraktion bringt folgenden Beschlussvorschlag ein: 

 

1. Der Haupt- und Finanzausschuss wird beauftragt, Vorschläge zur Schaffung weiterer 

und Aufwertung vorhandener Grünflächen zu erarbeiten. 

 

2. Der Stadtrat behält sich vor, abschließend über die Umsetzung der erarbeiteten Vor-

schläge zu beschließen. 

 

3. Die Inanspruchnahme von Fördermitteln, bspw. aus dem 150 000-Baum-Programm des 

Landkreises, wird angestrebt. 

 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
  
  
Jonas Klar 
Vorsitzender der CDU-Fraktion im Stadtrat Schweich 


